

# POLITICA

María Luisa Araújo entregó el anteproyecto de Ley de Presupuestos al presidente de las Cortes

## En 2008 se invertirán cada día más de 7 millones de euros en servicios sanitarios y más de 2 millones en bienestar social

La vicepresidenta segunda y consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, ha entregado al presidente de las Cortes de Castilla-La Mancha, Francisco Pardo, el anteproyecto de Ley de Presupuestos Generales de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha 2008. Se trata de unos presupuestos que ascienden a 8.900 millones de euros que se caracterizan por ser expansivos, equilibrados y permitirán cumplir los compromisos adquiridos por el presidente José María Barreda, basados en el sostenimiento de la economía, el desarrollo sostenible, la sociedad del bienestar y del conocimiento.

En 2008, el sector público regional, la Junta y sus organismos autónomos, gestionará 8.900 millones de euros. El Presupuesto de gastos consolidado para el conjunto de la Administración crece en un 8,9% respecto del ejercicio anterior. "Esto significa que, en términos absolutos, contaremos con 740 millones de euros adicionales para financiar la sanidad, la educación y los servicios sociales", explicó la vicepresidenta segunda, que también hizo hincapié en que los mayores incrementos en términos absolutos corresponden a sanidad, 230 millones de euros de incremento, educación, 203 millones de aumento, y bienestar social, 107 millones.

Araújo manifestó que el Presupuesto para 2008 es consecuencia del balance de estos últimos años en nuestra región, resaltando que somos la segunda Comunidad Autónoma en crecimiento de la población y de la economía en el último año.

En el 2008 se consigue de nuevo incrementar los capítulos dedicados a inversión en 152 millones de euros, lo que supone que la inversión de la Junta de Comunidades aumenta su peso en la economía regional. A ello hay que añadir las inversiones de las empresas públicas de la región por un montante de 748 millones de euros.

Este presupuesto incorpora ya la reforma del Impuesto sobre Sucesiones y Donaciones lleva-



### Cada castellano-mancheño recibirá 214 euros más que un madrileño y 142 más que un catalán de los PGE

El coordinador del grupo de parlamentarios nacionales del PSOE de Castilla-La Mancha, Alejandro Alonso, ha resaltado que cada castellano-mancheño recibirá del Estado, según lo recogido en el Anteproyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2008, 214 euros más que un habitante de Madrid y 142 más que un catalán.

En rueda de prensa para informar de la inversión del Ejecutivo central en la Comunidad Autónoma para el año próximo, Alonso aseveró que las cifras son positivas tanto en volumen como en calidad, ya que esta región recibirá "solidaridad" del resto de España en forma de inversión.

Detalló que de los 1.275,811 millones de euros que el Gobierno destinará a la región, la mayor parte proceden de los ministerios de Fomento con 338 millones de euros; y de Medio Ambiente, que dotará a la región con más de 303 millones de euros.

Además, la Comunidad Autónoma recibirá 34 millones del Ministe-



rio de Cultura, 13 millones de euros del Ministerio de Interior, casi 12 millones del Ministerio de Economía y Hacienda y 8.516.160 euros procedentes del Ministerio de Justicia.

Entre las inversiones más destacadas en materia de Fomento, figuran todos los tramos de la A-40, en las provincias de Toledo y Cuenca, varios de la A-4, en la provincia de Ciudad Real, y la A-43, en las provincias de Ciudad Real y Albacete, así como otras en variantes de las distintas provincias. Junto a ellas se incluyen las de la alta velocidad Madrid-Alcázar, Madrid-Talavera-Badajoz y Madrid-Levante, además de la ampliación de talleres de La Sagra, en Toledo.

En materia de Medio Ambiente se incluyen los 245 millones de euros destinados al Plan

Especial del Alto Guadiana, los 72 millones para la restauración y la Red Natura 2000 en el Alto Guadiana, los 207 para el abastecimiento desde el acueducto Tajo-Segura a la Llanura manchega y distintas inversiones para abastecimiento, saneamiento y depuración en todas las provincias.

Por otra parte, el coordinador del grupo de parlamentarios nacionales del PSOE de Castilla-La Mancha habló del gasto social del Estado en la Comunidad Autónoma, especialmente en materia de pensiones mínimas, y del que se beneficiarán un total de 177.545 personas en la región.

Así, explicó que los pensionistas con cónyuges a cargo, unos 31.909, percibirán 645,46 euros, un 6,5 por ciento más; los jubilados sin cónyuge a cargo, unos 25.836 tendrán una pensión de 517,89 euros, un 5 por ciento más, mientras que las pensiones de viudedad, que tienen 50.441 castellano-mancheños, cobrarán 603,23 euros, un 22,30 por ciento más.

da a cabo por la Junta de Comunidades en el ejercicio de su capacidad normativa en materia tributaria. Estas medidas permitirán a unos 60.000 contribuyentes un ahorro fiscal cercano a los 50 millones de euros.

Así el Presupuesto de la Consejería de Ordenación del Territorio y Vivienda crece un 11%. Se dedican a nuevas carreteras 140 millones de euros a través de la Consejería y 40 más a través de la Sociedad de Carreteras de Castilla-La Mancha. Las autovías regionales cuentan con una dotación de 58 millones de euros.

Sin embargo, tan importante como la creación de nuevas infraestructuras es el mantenimiento de las existentes. El presupuesto para mejora de nuestras carreteras crece un 30%. 17 millones de euros adicionales para la puesta en marcha un Plan Extraordinario de Conservación.

La prioridad de las políticas de seguridad y salud laboral también tendrán partida presupuestaria en la Consejería de Trabajo y Empleo que crece un 18,8%.

En Educación también se alcanzan cifras significativas, y la Consejería de Educación y Ciencia gestionará el próximo curso un presupuesto de 1.925 millones de euros, es decir, casi 2.000 millones de euros en inversión de futuro y un crecimiento del 12% respecta al 2007.

A ello hay que añadir inversiones desde nuestras empresas públicas por valor de 55 millones de euros.

El Bienestar Social y la Sanidad también son áreas prioritarias por lo que la Consejería de Bienestar Social tendrá un incremento del 17%. "Son 740 millones de euros los que se dedicarán a estos servicios es decir, más de 2 millones de euros al día", indicó Araújo, que también destacó el presupuesto dedicado a Sanidad, que ascenderá a 2.580 millones de euros, con un aumento del 9,7%. "En 2008, cada día se invertirán más de 7 millones de euros en servicios sanitarios".

"En definitiva, este proyecto de Presupuestos es una respuesta a las necesidades del territorio sobre el que se van a ejecutar, una respuesta a las aspiraciones de una sociedad, una garantía de igualdad para sus ciudadanos y un compromiso de coherencia con un proyecto político", concluyó Araújo.

## La Junta estudia recurrir el último trasvase



El Gobierno de Castilla-La Mancha ha dado instrucciones a sus servicios jurídicos para determinar si existen bases para recurrir el trasvase de 69 hectómetros cúbicos del Tajo al Segura, aprobado por el Consejo de Ministros, decisión que esta región cree que "no ha sido acertada" sino "imprudente".

Así lo avanzó, en rueda de prensa, el consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón, quien destacó la "falta de oportunidad e idoneidad" del momento que se ha elegido para llevar a cabo este trasvase -del que 31,4 hectómetros serán para regadío y 37,6 para abastecimiento a poblaciones- que, a juicio del Gobierno de Castilla-La Mancha, "no está motivado por una necesidad urgente".

En su opinión, ni se ha valorado la disponibilidad de recursos, ni la situación de los embalses de cabecera, que presentan 353 hectómetros cúbicos, lo que supone sólo un 14 por ciento de la capacidad total de los mismos, 200 hectómetros por debajo de las reservas medias.

Además, considera "imprudente" el trasvase, sobre todo "cuando casi la mitad de los recursos que se van a trasvasar no son para un uso prioritario, que es el regadío, y se pone en riesgo la disponibilidad de estos recursos para abastecimiento a poblaciones si sigue la situación de sequía". En este sentido, recordó que no existe "ningún riesgo" para la supervivencia de los cultivos leñosos en la cuenca del Segura, y menos con las últimas lluvias.

Sánchez Pingarrón recordó que el trasvase Tajo-Segura es una hipoteca "con fecha de vencimiento en 2015", tal y como refleja el Estatuto de Castilla-La Mancha, e instó, en nombre del Ejecutivo autonómico, a las administraciones públicas para que impulsen infraestructuras como plantas salinizadoras para asegurar abastecimiento autónomo a estas regiones.